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المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 
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 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.
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على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 
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نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
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الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.
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الاستمالات المستخدمة في صفحات المشاهير عبر فيس بوك وعلاقتها بمنظومة القيم لدى المراهقين

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1270

       اســتهدف البحث دراســة الاســتمالات المســتخدمة في صفحات المشــاهير عبر فيس بوك وعلاقتها بمنظومة 
القيــم لــدى المراهقــن، ويُعــد مــن البحــوث الوصفيــة التــي اســتخدمت منهــج المســح بشــقيه الوصفــي والتحليلــي، ووفــق 
نتائــج دراســة اســتطلاعية أجراهــا الباحــث، قــام بتحليــل مضمــون عينــة مــن المنشــورات علــى صفحــات المشــاهير 
الخمســة: )مصطفــى حســني- محمــد صــلاح- تركــي آل الشــيخ- محمــد رمضــان- محمــد محمــود الشــهير بحمــو 
بيــكا( علــى )فيــس بــوك Facebook( في الفتــرة الممتــدة مــن )24 - 6 - 2022( إلــى )4-7-2023(، وتضمــن 
التحليــل 228 منشــوراً، كمــا قــام الباحــث بإجــراء اســتبانة رأي بلغــت 450 مفــردة مــن متابعــي صفحــات هــؤلاء 
المشــاهير مــن فئــة المراهقــن، بواقــع )150( مفــردة بمحافظــة ســوهاج ممثلــة للوجــه القبلــي، و)150( مفــردة 
ــة للوجــه البحــري،  ــرى، و)150( مفــردة بمحافظــة كفــر الشــيخ ممثل ــة عــن القاهــرة الكب بمحافظــة القاهــرة ممثل
وأســفرت الدراســة التحليليــة عــن النتائــج التاليــة: ارتفــاع نســبة الاســتمالات العاطفيــة المســتخدمة في الصفحــات 
عينــة الدراســة بنســبة )%76.8( مــن إجمالــي المــواد التحليليــة، فيمــا انخفضــت الاســتمالات العقلانيــة المســتخدمة 
ــة  ــة لصفحــات المشــاهير- عين ــواد التحليلي ــن الم ــج أن نســبة )%45.2( م ــرت النتائ ــا أظه بنســبة )%23.2(، كم
الدراســة- تدعــم القيــم الســلبية، وجــاءت صفحــة محمــد رمضــان في المرتبــة الأولــى بنســبة )81.3(، تليهــا صفحــة 
حمــو بيــكا بنســبة )62.5(، ثــم صفحــة محمــد صــلاح بنســبة )41.3(، ثــم صفحــة تركــي آل الشــيخ بنســبة )39.6(، 

في حــن لا تدعــم صفحــة مصطفــى حســني القيــم الســلبية. 

الكلمات المفتاحية: الاستمالات؛ صفحات المشاهير؛ فيس بوك؛ القيم؛ المراهقون.

     The research aimed to study the Persuasive and used Allurements on Celebrities’ 
Webpages on Facebook and their Relation to the Value System of Teenagers: The 
research is considered one descriptive research that used the survey method, both 
descriptive and analytical, and according to the results of an exploratory study con-
ducted by the researcher, he analyzed the content of a sample of posts on the pages 
of the five celebrities, (Mustafa Hosni - Mohamed Salah - Turki Al-Sheikh - Mohamed 
Ramadan - Mohamed Mahmoud, famous for Hamo Beka) On (Facebook) during the 
period from (6-24-2022) to (7-4-2023), the analysis included 228 posts. The research-
er also conducted an opinion questionnaire of a sample of followers of the pages of 
these famous teenagers, with a total of 450 individuals (150) units in Sohag Governor-
ate, representing Upper Egypt, (150) units in Cairo Governorate, representing Great-
er Cairo, and (150) units in Kafr El-Sheikh Governorate, representing Lower Egypt. 
The analytical results concluded: The results showed an increase in the percentage of 
emotional appeals used on the pages of the study sample by (76.8%) of the total an-
alytical materials, while the rational appeals used decreased by (23.2%). The results 
also showed that a percentage of (45.2%) of the analytical materials on the pages 
of celebrities - the study sample - Support negative values, and Muhammad Rama-
dan’s page came in first place with a percentage of (81.3), followed by Hamo Beka’s 
page with a percentage of (62.5), then Muhammad Salah’s page with a percentage of 
(41.3), then Turki Al-Sheikh’s page with a percentage of (39.6), while Mustafa Hosni’s 
page does not support negative values. Negativity.

Keywords: solicitations; Celebrity pages; Facebook; values; Teenagers.

ملخص الدراسة
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